

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Fernando Maura Barandiarán, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita al Gobierno **respuesta por escrito sobre la utilidad de las Cumbres Iberoamericanas.**

Congreso de los Diputados, 12 de febrero de 2017

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La Cumbre Iberoamericana es la reunión al más alto nivel político dentro de la Comunidad Iberoamericana, que incluye 22 Estados: los 19 países de América Latina de habla castellana y portuguesa más Andorra, España y Portugal. Estas Cumbres se celebraban de forma anual desde 1991 hasta 2014, donde se debatían de forma multilateral los temas que iban a centrar la cooperación iberoamericana en el próximo año a ambos lados del Atlántico.

Sin embargo, el azote de la crisis económica mundial, las tensiones entre países dentro de la Comunidad Iberoamericana y la pérdida de peso político y económico de España y Portugal redujeron la importancia que los líderes iberoamericanos otorgaban a las Cumbres, especialmente en países de Latinoamérica. Ya en 2012, en la cumbre que pretendía conmemorar el bicentenario de la Constitución de Cádiz de 1812, se ausentaron seis Jefes de Estado de diferentes países de Latinoamérica. Estas ausencias se elevaron a 11 –la mitad de los países participantes– en la Cumbre Iberoamericana de Panamá de 2013. Esto provocó que, en 2014, se acordara que las Cumbres Iberoamericanas dejaran de celebrarse con carácter anual y comenzaron a celebrarse cada dos años.

Además, pese a los esfuerzos de las Cumbres Iberoamericanas, se siguen cometiendo serias violaciones del Estado de Derecho, los derechos humanos y las libertades fundamentales en países de la Comunidad como Venezuela o Cuba. Esto demuestra la escasa capacidad de este foro para elevar al más alto nivel cuestiones tan fundamentales para el progreso democrático.

Dada la situación y el prestigio político en decadencia de las Cumbres Iberoamericanas, y con vistas a la Cumbre que se celebrará este año 2018 en Guatemala, el diputado que suscribe presenta las siguientes preguntas al Ministro de Exteriores y Cooperación:

1. ¿Qué iniciativas tiene pensado elevar el Gobierno de España para relanzar la relevancia política de las Cumbres Iberoamericanas de cara a la Cumbre de este año en Antigua, Guatemala?



Congreso de los Diputados

2. En este sentido, ¿tiene el Gobierno previsto presentar alguna iniciativa conjunta con nuestros socios iberoamericanos para la promoción de la lengua castellana como elemento de acción exterior conjunta en terceros países?

3. ¿Tiene el Gobierno de España previsto tomar acciones en el seno de la Comunidad Iberoamericana para garantizar el respeto al Estado de Derecho, los derechos humanos y las libertades fundamentales en todos los países que la componen?

Fernando Maura Barandiarán
Diputado Grupo Parlamentario Ciudadanos

C.DIP 74779 13/02/2018 12:42